

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA FRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La situación de los neutrales

Con frecuencia se habla de España, recogiendo impresiones de la Prensa extranjera, de la difícil situación de nuestro país ante la guerra, por la neutralidad que observa.

«Más difícil será acaso la situación—se añade—al concretarse la paz, porque es de temer que ni los alemanes ni los aliados agradezcan la simpatía con que una parte del pueblo español los ha visto, y en cambio guarden rencor a nuestra Nación por la hostilidad de la otra parte.»

Algo de razón tienen los comentaristas.

Esa malquerencia, en todo caso, sería injusta.

España ha cumplido sus deberes, guardando una neutralidad absoluta, y con su actitud ha prestado innegables servicios a los países beligerantes y ha favorecido a sus naturales.

La situación de España es la misma de los demás países neutrales.

En parecido caso se encuentra Holanda, que unas veces suscita los recelos de Inglaterra, y otras los de Alemania: Italia, Rumanía, Bulgaria, Suiza y los países escandinavos.

Cada nación beligerante quisiera tener de su parte a todos los demás pueblos, y así resulta que la neutralidad, debiendo satisfacer a todos, no contenta a nadie.

Esto mismo es lo que ocurre en el orden particular.

La imparcialidad observada en la vida social, sin inclinarse a unos u otros, cuando la justicia equidista de ellos, no suele dar gusto a ninguno.

Pero hay un deber en guardar esa imparcialidad, y la propia conciencia debe estar por encima de las conveniencias ajenas.

La Patrona de la Artillería

Ayer se celebraron en el cuartel de Artillería los festejos anunciados para conmemorar la fiesta de la Patrona de dicho Cuerpo, Santa Bárbara.

Se corrieron dos becerros de la ganadería del Sr. Domecq, toreándolos algunos sargentos y artilleros, siendo este número del programa de mucha atracción.

Después se verificaron ejercicios gimnásticos, cucañas y carreras en sacos.

Serifaron 50 relojes con sus correspondientes cadenas, así como se concedieron también premios en metálico.

Al cuartel concurrieron numerosas y distinguidas familias, así como las de los señores jefes y oficiales, las que fueron obsequiadas galantemente con dulces, fiambre, pastas, vinos, etc.

A la tropa se sirvió un espléndido rancho extraordinario.

Hoy se celebrará en el Gran Teatro función dedicada al Cuerpo de Artillería, con motivo de ser la fiesta de su Patrona.

LOS NEUTRALES

SUIZA

Comunican de Ginebra que, según una nota oficial, los ministros de Suiza en Burdeos y en Londres han sido encargados de pedir explicaciones a los Gobiernos francés e inglés acerca del hecho de que los aeroplanos que atacaron los talleres de los «Zeppelines» en Friedrich-

shafen hubiesen volado sobre ciertas partes del territorio suizo.

El «Journal», de Ginebra, comenta así esta noticia:

«No dudamos de que los Gobiernos francés e inglés darán sin retraso explicaciones satisfactorias a Berna.

Tenemos pruebas evidentes del respeto escrupuloso para nuestra neutralidad desde el comienzo de la guerra; Francia no ha colocado tropas en nuestras fronteras, y hasta renunció espontáneamente a enviar heridos a los hospitales que estaban dispuestos en la alta Saboya.

En cuanto a Inglaterra, ha entrado en campaña por la neutralidad belga, y ya probamos hasta qué punto tiende a respetar la neutralidad de los pequeños Estados cuando se abstuvo de hacer pasar navíos de guerra por las aguas holandesas de Flesinge, aun ante la inminente caída de Amberes.

En este sentido estamos seguros de que los aviadores que han volado sobre nuestro territorio, o lo hicieron por error o desconociendo las instrucciones que les habían dado sus Gobiernos y los Estados Mayores.»

El «Bund» está convencido de que los Gobiernos inglés y francés reconocerán la legitimidad de la protesta suiza, y añade:

«Creemos también poder decir que la violación de nuestra neutralidad no estaba en las intenciones del Gobierno inglés y del Gobierno francés, y que no ha sido realizada con su consentimiento, sino que se ha tratado únicamente de una operación militar, en cuya ejecución no han sido respetados los límites aéreos de nuestro país.

Debemos esperar confiadamente una solución satisfactoria y amistosa de este incidente, muy lamentable.»

La «Gaceta de Thurgovia», del cantón sobre cuyo territorio volaron los aviadores, dice que a la ida éstos respetaron escrupulosamente los límites aéreos de Suiza y que fué a la vuelta cuando los franquearon.

Se ignora la respuesta de los Gobiernos francés e inglés a la reclamación de Suiza.

El primero condecoró a los aviadores; y en cuanto al segundo, el ministro de Marina de quien dependen los acusados dió cuenta del «raid» al Parlamento, no sólo sin salvaduras, sino con grandes alabanzas.

La Prensa francesa hizo constar, antes de que Suiza protestase, que el «raid» fué preparado con mucho tiempo y dispuesto por el Almirantazgo.

Por Telégrafo

Madrid, 3, (varias horas.)

Política y políticos

La cuestión de las zonas neutras

Los diputados a Cortes por Cádiz visitaron hoy al Sr. Dato, para darle cuenta de los telegramas de protesta que recibían de Cádiz, con motivo de las gestiones que realizan los catalanes para la concesión de la zona franca.

El Sr. Dato les contestó que cuanto se diga ahora de este asunto era prematuro.

Les recomendó que tuvieran mucha calma y que esperaran los acontecimientos.

Los diputados catalanes y demás representantes de Barcelona, se reunieron

esta tarde adoptando acuerdos de obstrucción para el Gobierno, hasta tanto que no les conceda la ampliación de zonas francas.

Consejo de la Presidencia

A las doce, se celebró el anunciado Consejo de ministros, en el Palacio que ocupa la Presidencia y bajo la del señor Dato, quien a la salida dió a los periodistas la siguiente nota:

El señor Dato manifestó que el señor Bugallal había terminado estudios diferentes en asuntos de gran importancia, entre otros el de las zonas neutrales y la reforma de ley sobre admisiones temporales, dando facilidades a la industria nacional.

Se ocuparon de las propuestas de la Sociedad Nacional de crédito que comprende almacenes, depósitos, hipotecas navales, préstamos y auxilios de la economía nacional.

El Consejo, teniendo en cuenta que contra lo que se esperaba no están aprobados los presupuestos en el Congreso, sino que por el contrario parece que se prolonga cada día más, acordamos aplazar la deliberación sobre los proyectos del ministro de Hacienda hasta que estén aprobados aquellos, ya que en ningún caso habríamos de anteponer a esa aprobación la discusión de ningún otro proyecto del Gobierno.

Como además tenemos presentados proyectos para su aprobación que el Gobierno los estima indispensables, deben continuar por lo tanto las sesiones de Cortes durante el mes de Enero.

Aprobamos la presentación de un proyecto de ley derogando la ley de jurisdicciones.

Dicho proyecto se leerá en ambas Cámaras el lunes próximo.

El Sr. Ugarte dió cuenta de la instancia presentada por uno de los licitadores del concurso de pavimentación de Madrid, pidiendo se le dé vista del expediente, conforme al derecho que los interesados reconocen.

Se aprobaron los siguientes expedientes:

Aprobando el pliego de condiciones para transportes, recibos de Contribuciones, impuesto de Cédulas personales para 1915 a 1919 inclusivos.

Idem sobre concesión de un crédito extraordinario de 46.323 pesetas y un suplemento de 80.000 al presupuesto de Gracia y Justicia para el pago de obligaciones eclesiásticas.

Otro de 320.000 pesetas al presupuesto de la Gobernación con destino a la adquisición de 18.000 revólvers para la Guardia civil.

Otro de 187.323 pesetas para obligaciones eclesiásticas de 1913.

Dos suplementos de créditos de 98.000 y 91.323 pesetas para iguales atenciones de 1914.

Congreso

A la hora de costumbre y bajo la presidencia del Sr. González Besada, se abre la sesión.

Formúlanse varios ruegos sin interés, continuando la discusión del presupuesto que ayer quedó sobre la mesa.

Varias noticias

¡Vaya un palo!

Al vecino de Córdoba Manuel Anguita le salió al encuentro un sujeto en ocasión de caminar aquél por el campo.

Al verlo el desconocido le intimó a que le diera el dinero que llevaba consigo.

Como Manuel se resistiera a ello el desconocido enarboló un palo que tenía y lo

descargó sobre Manuel que falleció a causa del porrazo.

Las autoridades hacen gestiones para detener al autor del hecho.

El conflicto europeo

M. Poincaré, el Presidente del Consejo M. Viviani y varios exministros, según comunican de París, fueron a visitar los fuertes de Gironville.

Luego visitaron los trabajos de fortificación y la organización de la línea de resistencia de la plaza de Toul.

Ayer el Presidente de la República estuvo recorriendo la Gran Corona de Nancy y varios pueblos de los bárbaros bombardeos teutones.

También visitó Luneville.

—El nuevo Cuerpo de Camelleros de Somalilandia, mandado por el teniente coronel Cubitt, hallándose patrullando los terrenos de pastos, de tribus amigas, cerca de Barao, se encontró con los derviches y libró con ellos varios vivos combates en Shimerberris el 20 y el 23 de Noviembre, apoderándose de todos los fuertes de aquéllos.

Los cañones ingleses causaron considerables pérdidas a los derviches, que huyeron, y además demolieron las murallas de seis pies de sus fuertes.

El Comisionado dice que no puede expresar, por mucho que exagera, el excelente efecto producido por estos éxitos en todo el Protectorado.

Murió en el combate el capitán Symons de la «K. O. Yorkshire L. I.», y fueron heridos el Mayor Lawrence, de la «London Yeomanry» y el capitán Cartón de Wiart, del 4.º de Dragones de la Guardia.

—El periódico alemán «Berliner Tageblatt», dice que ha partido de Constantinopla Zekki Pashá, dirigiéndose a Berlín desde donde irá al Cuartel General del Kaiser en calidad de general ayudante.

Como ya se ha dicho, el Kromprinz tomará el mando de las fuerzas alemanas del Iser, que han de tratar de romper la línea aliada que defiende a Dunkerque.

Formarán parte de su Estado Mayor el duque de Wurtemberg y el príncipe de Baviera.

Este mandará al mismo tiempo la vanguardia que ataque a la línea inglesa.

Este mando se le ha concedido a petición propia.

—El secretario de Colonias ha anunciado que un paquebot alemán que llevaba una estación clandestina de telegrafía sin hilos, ha sido detenido por las autoridades holandesas en el puerto de Sabang.

—Abrumadora lucha continúa en la dirección de Lodz.

Los alemanes trataron de arrancar en la región Szczerow, pero fueron rechazados con grandes pérdidas.

En todas partes en el frente, cerca de la ribera izquierda del Vístula, el domingo último hubo solamente un duelo de artillería.

—Después de diez días de lucha, tomaron los rusos las posiciones austriacas que defienden los pases de los Cárpatos, a treinta millas de Konicchuo, desde el Norte de Bartfeld, a través de Zhydowskie y Zhindanowa, hasta Honko, Sur de Mezolaborez, apresando cañones de tiro rápido y de otras clases, y numerosos prisioneros.

—Durante la primera mitad de Noviembre, los rusos hicieron prisioneros a 50.000 austriacos.

—Lucha sin importancia continúa en la Prusia Oriental.

—Desde el 21 de Noviembre no se ha

observado la presencia de buques de guerra turcos en el Mar Negro.

—Actualmente se encuentra el Kaiser en la línea de combate en la Prusia Oriental, imprimiendo a tividad á aquellas operaciones.

Regresará á Bélgica en cuanto empiece el ataque decisivo para marchar sobre Calais.

—El Gobierno alemán ha ordenado la publicación de un periódico en francés, con todas las noticias de la guerra, para repartirlo en la parte de Bélgica y Francia, que dominan los alemanes.

—Según participan de Amsterdam, en vista de que hace días que en algunos países extranjeros se han publicado noticias acerca de una supuesta victoria alcanzada por los moscovitas en la Polonia, el Gobierno alemán se ha creído obligado á hacer una rectificación, afirmando que la batalla en aquella región continúa indecisa.

Agrega, que numerosas tropas germanas atravesaron la frontera rusa; haciendo setenta mil prisioneros y tomando 150 cañones y doscientas ametralladoras á las tropas del Zar.

Los alemanes solo perdieron dos cañones de grueso calibre y otros dos ligeros.

—Comunicado oficial de París: El enemigo permaneció á la defensiva en Bélgica.

Su cañoneo fué débil.

Progresamos en algunos lugares. Mantuvimos firmemente varios puntos alrededor de Fay que habian sido ocupados recientemente.

Hubo un intermitente bombardeo en Soissons.

Rechazamos varios ataques sobre Bagatelle, en el distrito de Argonne.

Prevalece la espesa niebla en las alturas del Mosa.

El enemigo bombardeó el bosque de Apremont, sin resultado.

No hay nada que comunicar de los Vosgos.

—En Tazza, los moros, sorprendidos por la columna francesa vecina, fueron eficazmente batidos.

Viéronse obligados á abandonar su guarida y refugiarse en la montaña.

Allí fueron también perseguidos por los franceses.

Estos abrieron fuego con su artillería, mientras la infantería también les hacía grandes estragos.

—Dicen de Berna que ha quedado solucionado amigablemente el incidente originado por la reclamación que el Gobierno suizo hizo al de Inglaterra por haber atravesado aquel territorio los tres aeroplanos ingleses que arrojaron bombas sobre los cobertizos y talleres de zeppelins de Friedrichshaven.

—Una cosa de contratistas del Gobierno inglés cuyos más hábiles operarios se están alistando, pidió Consejo al Ministerio de la Guerra.

Lord Kitchener contestó haciendo comprender á los obreros que suministrando efectos de equipo para el Ejército cumplan con su obligación igualmente que los que se alistaban.

—El Coronel británico Ivor Philipps, D. S. O. diputado por Southampton, ha sido nombrado Brigadier-General.

—Participan por la vía de Amsterdam, que los alemanes han obligado á todos los habitantes del Norte de Flandes, comprendidos entre las edades de 18 á 45 años, á firmar que no harán armas contra ellos.

—Al «Morning Post» le telegrafian desde Amsterdam diciendo que se han amotinado los marinos alemanes que se encontraban en Brujas.

El tumulto que promovieron fué más grande de lo que en un principio se creyó.

Gran número de los amotinados fueron enviados á Gante, donde doscientos de aquéllos, y entre ellos un suboficial, fueron fusilados.

—Participan de Amsterdam, que en el teatro meridional de la guerra han aca-

bado las operaciones, merced á varios combates favorables para los austriacos, según los informes de éstos.

Los serbios habian escalonado sus tropas y opusieron á la invasión austro-húngara una férrea resistencia.

Varias veces tomaron la ofensiva. Finalmente, fueron deshechos.

En uno de los campos de batalla se encontraron setecientos cadáveres insepultos.

Ultimamente, ha crecido mucho el botín cogido por los invasores.

Según éstos, durante la última ofensiva, han hecho 19.000 prisioneros y cogido 47 ametralladoras y 46 cañones.

NOTICIAS VARIAS

En Olvera dejó de existir el día 19 del pasado mes nuestro querido amigo, personalidad muy respetable en aquella ciudad, don Manuel Fernández Domínguez.

Damos nuestro más sentido pésame á la familia.

Llegó ayer, procedente de Algeciras, nuestro amigo, el alcalde de aquella ciudad, don Emilio Morillas, el que después de conferenciar con el gobernador civil, regresó por la noche, á la expresada población.

En el templo de San Juan de Dios celebróse ayer por la mañana Misa Solemne con Sacramento y responso en sufragio por el alma de don Antonio Millán y Sánchez (q. s. g. g.).

Dijo la Misa el capellán don José L. Sánchez Cañamaque asistido de diácono y subdiácono respectivamente por los presbíteros Sres. Gutiérrez León y Branes.

Terminada la Misa y oculta S. D. M. se entonó solemne responso.

Al acto asistieron los señores hijos del finado y numerosas familias.

A la señora viuda é hijos, reiteramos nuestro pésame.

En la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario se verificó la boda de la bella señorita Josefa Cárdenas Gatón con el distinguido joven don Serafín García Menada.

Bendijo la unión el coadjutor de la Parroquia don Juan Asenjo.

Fueron apadrinados los contrayentes por don Pablo y doña Dolores Cárdenas.

Como testigos actuaron los señores don Manuel Cárdenas y don Manuel Torres.

El templo lucía profusa iluminación y artístico exorno de flores.

Los invitados una vez terminada la ceremonia fueron obsequiados con un lunch.

Al nuevo matrimonio deseámosle muchas felicidades.

De Sanidad

Por la Inspección provincial de Sanidad, se ordena á los alcaldes de esta provincia, participen á este Gobierno civil si los respectivos Municipios disponen de local de aislamiento para enfermos contagiosos y el número de camas con que cuentan, interesando también de las principales poblaciones de la provincia den cuenta de si en algún hospital existe departamento especial para aislamiento de enfermos contagiosos.

Consejo de Guerra

Ayer mañana á las once, en la Mayoría de esta Comandancia de la Guardia civil, se celebró el Consejo de Guerra por los delitos de parricidio y aborto contra el cabo del escuadrón de la Guardia civil, Francisco Mesa Lisardo.

Dicho acto lo presidió el teniente coronel jefe de esta Comandancia de la Guardia civil, don Fausto Barrio.

El acto terminó á las dos y media de la tarde.

Libramientos

En la Depositaria de Hacienda se han

SIMPLES
SANOS Y
SEGUROS

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
DE POLO
A POLO

puesto al pago, los libramientos siguientes:

D. Miguel González de Quevedo once mil 884-50, don Manuel Eady 3 580-48, don Manuel G. oso 1 606 24, don Manuel Goyte 58 76, don Juan Monserrat 100, don Juan A. Salido 172-32.

D. Felipe Patrón 39 88, don Manuel López Monti 35 63, don Rafael de la Cruz 52-22, don Eduardo Sánchez 1.596, don Manuel de Cos 423-50, don Pedro Tejero 7 80, don Pedro Vall 200, señor gobernador militar de Gibraltar 197-80, Asilo Gaditano 692-43, doña Amalia Lul 123 50 pesetas.

Subasta

La Alcaldía de Algeciras anuncia la subasta de varias parcelas sobrantes de vía pública.

Reclamación

D. Ricardo López Lobo, médico titular de Villamartín, eleva escrito al Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación, en ruego de que ordene al Ayuntamiento de Jimena, le abone la cantidad que le adeuda por reconocimiento de quintos en los años 1896 al 98.

Detenido

En San Roque detuvo la benemérita á Fernando Romero Trujillano, por haber arrojado una piedra sobre el automóvil correo, rompiéndole un cristal.

Designación

El señor ingeniero director de los trabajos del pantano de Guadalcaén, expresa en comunicación que dirige al señor Gobernador civil, haber nombrado al capataz don Angel Camacho, para que lo represente en el acto de la medición de los perfiles y obras de fabrica ejecutadas en los canales, autorizándole al mismo tiempo para dar su conformidad en todo aquello que considere justamente medido.

Telegrama

El señor ministro de la Gobernación, contestando á telegrama del señor Gobernador civil, en el que pedía instrucciones referentes al tabaco que procede de Tampa llegará á nuestro puerto con destino á nuestro ejército expedicionario en Marruecos, dice que por el ministerio de Hacienda se han dado las instrucciones consiguientes para que el tabaco de referencia sea trasladado á disposición del alto comisario en Tetuán, sin exclusión de derechos.

S. G. G

Ayer jueves, después de penosa y rápida enfermedad, dejó de existir la preciosa niña Carmencita Torreira y Rodríguez, hija del cocinero de la casa de la señora viuda de Moreno de Mora.

A sus desconsolados padres don Manuel y doña Magdalena y demás familias dámosles el más sentido pésame.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9:25	15	20:05
De 2.ª Aguada	9:30	15:05	20:10
De San Fernando	11:15	17:00	

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda particulamorbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 4

San Pedro Crisólogo, Ob. Cf. y Dr. y Santa Bárbara, Vg. y mr.

SANTO DEL DIA 5

San Sabas, Abad y Cf.

Jubileo

Día 4.—En la Iglesia de San Felipe Neri.

Día 5.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

La situación de Armentières

No hay viveres

París, 1.º

Según noticias llegadas de Armentières, dicha ciudad no es bombardeada por los alemanes desde hace ocho días.

A pesar del primer bombardeo, se siguió trabajando en las fábricas; pero después del segundo, éstas cerraron sus puertas y despidieron á los operarios.

Los proyectiles alemanes han causado daños en muchos edificios y han destruído totalmente algunos de ellos.

Entre la población civil ha habido que lamentar bastantes desgracias.

Muchos miles de vecinos de Armentières huyeron á Hazebruck, donde continúan.

Han querido volver; pero se les ha prohibido hacerlo, porque en Armentières no hay viveres y se morirían de hambre.

SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARIA
Salidas del Puerto Salidas de Cádiz

DIA 4

11:15 de la mañana.	12:30 de la mañana
2:45 de la idem.	4:00 de la tarde.
0:00 de la tarde.	0:00 de la idem.

DIA 5

6:45 de la mañana.	11:00 de la mañana.
12:15 de la idem.	1:30 de la tarde.
2:45 de la tarde.	4:00 de la idem.